
НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ
В НОВОБЕССЕРГЕНЕВКЕ

февральский

олучив в 2009 году
первый положитель-
ный опыт судебной
защиты прав, Ново-
бессергеневские ко-
митетчики обобщили
часть пока не решен-
ных проблем поселе-

ния, и снова обратились в
суд. В качестве заявителя
выступила депутат по округу
№ 1 Вера Ивановна Шматко-
ва, её представителем –
председатель комитета
Александр Владимирович
Пономарев, в качестве от-
ветчика – глава поселения
Валерий Владимирович Сер-
дюченко.

12 февраля 2010 года в
Неклиновском районном
суде состоялось первое за-
седание. Свидетелями выс-
тупили бывшие и действую-
щие депутаты поселения
Донец Ю.В., Курилов В.Н.,

Овсянников С.А., Макогонов
Н.И.  Они рассказали, как
строились отношения депу-
татов с главой.

Претензии, предъявлен-
ные Валерию Сердюченко,
касались ряда очень важных
вопросов. Так в ходе судеб-
ного заседания было уста-
новлено, что он в 2006 году
самовольно издал 38 реше-
ний Собрания депутатов, не
вынося вопросы на обсужде-
ние самих депутатов.

Среди принятых решений
– назначение главой самому
себе ежемесячных и ежек-
вартальных премий в 25% и
195% соответственно. По

сути – самоуправные дей-
ствия, уголовное преступле-
ние. Хотели депутаты ему
даже недоверие объявить в
связи с этим.

Но тогда глава отделал-
ся легким испугом – пожу-
рили его, но делу хода да-
вать не стали. Пожалели.
Молодой еще, мол, не
опытный. Исправится.

Пообещал Валерий
Владимирович больше
ошибок своих не повто-
рять. Но не сдержал сло-
ва. Очень уж велико было
искушение дела свои де-
лать вдали от посторонних
глаз и ушей. И принял он

после этого еще три десят-
ка «решений» от имени Со-
брания депутатов.

Всплыло это после того,
как Сердюченко был задер-
жан по подозрению в получе-
нии взятки и следователи ста-
ли поднимать документы и
опрашивать свидетелей. И
выяснилось, что тайная дея-
тельность главы продолжа-
лась несколько лет.

Депутаты, допрошенные
в качестве свидетелей, ре-
шили, что порочную прак-
тику нужно заканчивать. Не
нормальное это положение
вещей, когда никто, вклю-
чая депутатов, не знает,
чего там от имени Собра-
ния напринимал глава. Лад-
но еще премию себе выпи-
сал за неведомые заслуги.
Эти расходы хоть в бюдже-
те предусмотрены. А ну
как он имущество казённое
продавать начнет или еще
чего удумает?

(Продолжение -
на обороте)

На вопрос суда, принимали ли работники администрации учас-
тие в сборе денег на покупку трансформатора, Сердюченко сделал
сенсационное заявление: «Я был на собрании, но я говорил, что
администрация сбором денег заниматься не будет. Я деньги не
собирал. Коробчуку их забрать не поручал. Мы из бюджета оплати-
ли все работы и сам трансформатор. Он стоил 160 или 180 тысяч.
Не думаю, что они могли такую сумму собрать».

Планомерно
и без суеты...
Планомерно
и без суеты...

Владимир НАЗАРЕНКО,
юрист, заместитель

председателя
ТГОО «Комитет

народного контроля»

Пока кандидаты в депутаты бегают с обещаниями буду-
щего счастья, актив «Комитета народного контроля»
продолжает планомерную работу
по защите интересов
жителей поселения.
Практическая рабо-
та и её результаты
кажутся комитетчи-
кам более важными,
чем развешивание
глянцевых лиц
на заборах
и остановках.



Планомерно    
(Продолжение.

Начало на стр.1)

Он же подпись ставит на
документах, которые якобы
всеми приняты были. Ставит
один, причем непонятно по-
чему, а отвечать всем при-
дется!

В общем, решила часть
депутатов поселения во гла-
ве с Верой Ивановной Шмат-
ковой создать фракцию
«Справедливая Россия», и
бардак этот пресекать в меру
сил. Но против молчаливого
большинства сильно не по-
споришь. Требует,
например, фракция
« С п р а в е д л и в а я
Россия», вести дик-
тофонные записи
собраний, а боль-
шинство «Единой Рос-
сии» против. Потому что
главе так удобнее, когда
протокола толком не ведет-
ся, когда всё можно под
себя переписать. Протокол
по регламенту месяц офор-
мляется, решения в оконча-
тельном виде принимаются
неизвестно кем и когда, ни-
куда не подшиваются и ник-
то с ними познакомиться не
может. Нужно «задним чис-
лом» чего поправить – реше-
ние заменили, и не было пре-
жнего решения. Не суще-
ствовало!

Неужели по закону так
может быть, спросите вы?
По закону, конечно, так быть
не должно. Решения должны
обнародоваться и подши-
ваться, протоколы вестись и
храниться.

Деньги на Интернет в
бюджете заложены, а сайт
свой создать, где решения на
всеобщее обозрение выкла-
дывались бы, Сердюченко
недосуг. Зачем ему глас-
ность? Его и режим «черного
ящика» вполне устраивает.
Он оттуда, как факир, дос-
тает нужные ему бумаги и
никто его проверить не мо-
жет. Хотя должен. Должен
один экземпляр всех реше-
ний в прокуратуру направ-
ляться для проверки законно-
сти. Не направлялся. И про-
куратура не требовала. Это
выяснилось в ходе посеще-
ния Неклиновского прокуро-
ра Верой Ивановной Шмат-
ковой и Александром Поно-
маревым в 2009 году.

После высказанных ими
претензий прокуратура была
вынуждена начать проверку,
но делала ее медленно и

долго, словно специально
предоставив возможность
Сердюченко «подтянуть хво-
сты». Решения, предостав-
ленные прокуратуре, он в
порядок привёл, а в поселе-
нии всё так же осталось.

Несмотря на заявление,
что часть решений депутата-
ми не обсуждалась и не при-
нималась, прокуратура нару-
шений в ходе проверки поче-
му-то не нашла. Прокурор в
письме ответил так: решение
есть, подпись Сердюченко и
печать стоят –

значит собрание было. Ни
одного депутата из числа за-
явителей тогда так и не оп-
росили. Обижаются проку-
рорские, когда их мафией
называют, но как тут иначе
можно оценить «старатель-
ность» проверяющих? Непо-
нятно, почему отказались они
предоставить возможность
перефотографировать реше-
ния в представленном виде.
Не для того ли, чтобы потом
их опять изменить можно
было? Опыт-то у Валерия
Владимировича в этом деле
имеется. Причем, докумен-
тально зафиксированный.
Два решения с одной датой

и номером, оба подписанные
и с печатью, а текст – раз-
ный. Даже прокуратура тог-
да была вынуждена на это
отреагировать.

В общем, решили депута-
ты провести ревизию доку-
ментации Собрания депута-
тов и привести решения в по-
рядок. Да не тут-то было!

Стал им глава чинить пре-
пятствия в этом. Причем, не
сам. Он уже первым судом
был научен...

Он через других пробле-
мы им в работе создавал. То
документов нет, то сотрудник
отсутствует. В общем, ника-
ких условий для депутатской
работы!

Кинулись депутаты про-
верять оформление сходов и
публичных слушаний. Опять
чудеса какие-то. Сход по од-
ному вопросу, а по листу ре-
гистрации участников видно,
что он с какого-то иного – ад-
реса людей с другого конца
поселения. А тех, кому это
могло бы быть интересно –
нет. Стали узнавать, как эти
сходы и слушания организо-
вывались и кем. Всплыли

новые подробности. Оказы-
вается, и тут сплошные на-
рушения! Заблаговременно о
месте и теме проводимых
мероприятий заинтересован-
ных жителей никто не уве-
домлял, депутатов на них не
приглашал. Приезжали пред-
ставители администрации,
приходили какие-то люди.
Подтягивалось несколько
«местных», заметивших ка-
кое-то движение возле их до-
мов, вопрос обсуждался ми-
нут десять – и все, решение
принято!  Через пару меся-
цев уже стоит новый магазин
или пивная палатка, а на воп-
рос жителей, кто разрешил,
радостный ответ – вы! В ито-
ге уже ушли все пляжи, пой-
ма,  несколько полей были
переведены в земли жилой
застройки. И ведь кто-то там
даже места под строитель-
ство уже застолбить успел!
А депутатам об итогах этих
слушаний глава, как их орга-
низатор, не находит нужным
сообщать. Чтобы вопросов
не задавали.

Или вскользь тему затро-
нет, никакого голосования,
никакого обсуждения – так,
как бы для информации, а
потом выпускает за своей
подписью документ о том,
что было принято решение.
И вот уже того и гляди скоро
половина поселения отойдет
к Таганрогу, а жители даже
не в курсе этого будут до са-
мого последнего момента.

Последней каплей терпе-
ния стало то, как принимал-
ся бюджет на 2010 год. Жут-
ко занятый в конце 2009 года
своими уголовными пробле-
мами, глава решил опустить
формальности и принять
бюджет без опубликования
проекта и вынесения на пуб-
личные слушания. Времени
на его обсуждение депута-
там тоже дал всего сутки,
раздав проект накануне за-
седания Собрания депута-
тов, чем, конечно же, нару-
шил регламент. Наиболее от-
ветственная часть депутатов
из фракции «Справедливая
Россия» принимать такой
бюджет отказалась: при об-
щем снижении поступлений
там был заложен рост зарп-
латы главы и администрации
поселения. То есть «пореза-
ли» все, что можно и нельзя,
но добавили «самым нужда-
ющимся».

Фракция «Справедливая
Россия» заявила, что бюджет
не выносился на публичные
слушания и принимать его –
нарушение закона. На четы-
ре руки «против» поднялось
пять рук «за». В том числе и
рука Сердюченко В.В. Он
себя обидеть не дал и ушел
праздновать Новый год с уве-
личившейся зарплатой и
льготами для себя и членов
семьи.

Все «подвиги» Валерия Сердюченко конечно же не останутся недооце-
ненными компетентными органами. Всему свое время. Да и явный фаво-
рит гонки на должность главы Неклиновского района на днях вполне
недвусмысленно дал понять, что подобные руководители ему и правящей
партии в команде не нужны. Хватит давить на тормоз – пора давить на газ.
Модернизация в стране, понимать надо!

2



  и без суеты...
Но в тот же день, после

собрания, Вера Ивановна
Шматкова подала депутатс-
кий запрос о том, где и ког-
да публиковался проект
бюджета, где проводились
публичные слушания. И Ва-
лерий Владимирович понял,
что снова «попал под разда-
чу». Не придумав ничего бо-
лее умного, он просто зака-
зал в конце января и отпе-
чатал «задним числом» 200
экземпляров проекта бюд-
жета и уже в феврале отвез
их в библиотеку поселения,
сделав вид, что они там ле-
жали с декабря. Только вот
вышла накладочка. Депута-
ты фракции «Справедливая
Россия», проверяя соблюде-
ние требований об обяза-
тельном обнародовании
(публикации) решений Со-
брания депутатов, до этого
уже успели посетить библио-
теку и составили акт о том,
что там обнаружен всего
один бюллетень за 2009 год.
И это был не проект бюдже-
та!

Но и это не помешало
Валерию Владимировичу за-
явить 12 февраля на суде,
что он своевременно издал
проект бюджета и проводил
по нему публичные слуша-
ния до вынесения проекта на
утверждение депутатов.
Даже в суд представил бюл-
летень. В его шапке дей-
ствительно стояло, что он за
2009 год, но председатель
«Комитета народного конт-
роля» Александр Пономарев
съездил в редакцию и типог-
рафию и установил, что фак-
тически этот заказ испол-
нялся уже в 2010 году.

То есть доказательства в
суде Сердюченко В.В. фаль-
сифицировал, что тоже явля-
ется преступлением, но это
вовсе Валерия Владимиро-
вича не останавливает. Не
потому ли, что представите-
лем у него в суде Павлина
Качан – бывший прокурорс-
кий работник? Не будет уди-
вительным, если на следу-
ющее судебное заседание
он и «участников публичных
слушаний» приведет в каче-
стве свидетелей. А что? Род-
ственников у него в поселе-
нии много. Чего не порадеть
родному человечку! Ну а не
удастся, проявит суд прин-
ципиальность – хоть не скуч-
но будет вместе сидеть.

Но и это еще не всё. Пос-
ледним пунктом предъяв-
ленных Сердюченко В.В.
претензий значился неза-
конный сбор денег на ре-
монт трансформатора. За-
кон устанавливает процеду-
ру  сбора средств граждана-
ми в порядке самообложе-
ния. Этот порядок был нару-
шен. Председатель одного
из уличных комитетов обра-
тился к суду с письменным

заявлением о том, что со-
бранные на трансформатор
деньги у него забрал зам. гла-
вы Коробчук, но расписку
дать отказался.

На вопрос суда, принима-
ли ли работники администра-
ции участие в сборе денег на
покупку трансформатора,
Сердюченко сделал сенсаци-
онное заявление: «Я был на
собрании, но я говорил, что
администрация сбором денег
заниматься не будет. Я день-
ги не собирал. Коробчуку их
забрать не поручал. Мы из
бюджета оплатили все рабо-
ты и сам трансформатор. Он
стоил 160 или 180 тысяч. Не
думаю, что они могли такую
сумму собрать». Конечно,
вряд ли жители собрали 160
тысяч, но куда тогда девались
деньги, которые они все-таки
собрали? Остались в карма-
не у Коробчука или все-таки
у Сердюченко? Имеется ин-
формация, что подобным об-
разом деньги собираются не
в первый раз. Может и в про-
шлые разы собирались день-
ги под то, что уже было оп-
лачено из бюджета? Пойди,
проверь! Дать ответ на этот
вопрос смогут, наверно, толь-
ко следственные органы.  Да
и не  проводился, вроде бы,
конкурс на покупку трансфор-
матора, как это положено по
закону. В общем – куда не
кинь, всюду клин!

Почему так происходит?
Почему глава поселения Сер-
дюченко В.В. ведет себя
столь безответственно? По-
тому что не чувствует пока
над собой контроля со сто-
роны Собрания депутатов,
которому он и администрация
подотчетны по закону и Ус-
таву. Потому что работает в
режиме «черного ящика», пря-
ча от людей свои решения.
Потому что окружил себя дру-
зьями и родственниками. По-
тому что не вывешивает ре-
шений на досках объявлений
в населенных пунктах, не пе-
редает их в библиотеку, не
отправляет прокурору, не
размещает в сети Интернет.
Бесконтрольность порождает
безответственность!

Много лет назад была
аналогичная проблема в Та-
ганроге. Там председатель
«Комитета народного контро-
ля» Александр Пономарев
добился от городских влас-
тей публикации всех норма-
тивных актов на официаль-
ном сайте. Теперь они дос-
тупны всем. Похоже, что и
здесь придется использовать
тот же ресурс.

Деятельность актива «Ко-
митета народного контроля»
в Новобессергеневском
сельском поселении направ-
лена на то, чтобы сделать
принятие решений публич-
ным, чтобы обеспечить глас-
ность и законность, инфор-

мационную открытость, мо-
дернизировать муниципаль-
ное управление, повернуть
администрацию лицом к на-
роду. Потому что народ Сер-
дюченко и его сотрудниками
недоволен.

Очень хорошо, что в Со-
брании депутатов поселения
есть фракция «Справедливая
Россия», которая постоянно
подымает и ставит ребром
столь важные для жителей
вопросы, что есть депутаты,
не боящиеся репрессий со
стороны главы. В этом – за-
лог стабильности и надежда
на улучшения.

Пока не будет налажен
общественный контроль за
деятельностью главы и адми-
нистрации, порядка в посе-
лении не будет! Весь бюджет
будет уходить на зарплату
семейным кланам, засевшим
в управе, а света и асфаль-
та не будет. Клубы будут вет-
шать и продаваться под «пья-
ные дискотеки». Народ будет
спиваться и скалываться.
Милиция будет бездейство-
вать. А все это вместе будет
дискредитировать курс на
модернизацию страны, взя-
тый президентом РФ Дмит-
рием Медведевым, который
сам показывает подчинен-
ным пример информацион-
ной открытости, общаясь в
Интернете со всей страной.

Пора уже подумать, как и
нам обустроить управление
поселением так, чтобы не-
грамотность и жадность не-
которых «ответственных ра-
ботников» нейтрализовыва-
лась  народным контролем и
общественным мнением.
Творить беспредел в свете
прожекторов сложно, а вот в
приятном полумраке «семей-
ного пансиона» - очень лег-
ко. В наших силах добавить
света!

Возможно, идущий сей-
час гражданский процесс
волнует Валерия Сердючен-
ко меньше, чем уголовный. В
прошлый раз Вере Ивановне
Шматковой удалось в суде
доказать бездействие главы
и с него была взыскана круп-

ная сумма в возмещение су-
дебных расходов. Но, види-
мо, при такой зарплате, как
сейчас, удержанные приста-
вами из зарплаты 5000 руб-
лей не сильно ударили по его
карману. К положительным
результатам прошлого суда
можно отнести то, что депу-
татские обращения стали
принимать и на них отвечать.
Хоть и не всегда вовремя и
по существу.

В уголовном же деле пока
ясности нет. Суд присяжных
главу оправдал, но оправда-
тельный приговор был обжа-
лован и в силу не вступил. А
это значит, что обвинения во
взятке пока с Валерия Сер-
дюченко окончательно не
сняты и снова часть своего
рабочего времени, щедро оп-
лачиваемого из бюджета по-
селения, он будет тратить на
решение своих проблем. А
тут еще могут возникнуть но-
вые обвинения: фальсифика-
ция судебных доказательств,
незаконное расходование
бюджетных средств, а то и
вовсе мошенничество, если
удастся доказать, что день-
ги, собранные якобы на нуж-
ды поселения, просто при-
сваивались.

Все «подвиги» Валерия
Сердюченко конечно же не
останутся недооцененными
компетентными органами.
Всему свое время. Да и яв-
ный фаворит гонки на долж-
ность главы Неклиновского
района на днях вполне не-
двусмысленно дал понять,
что подобные руководители
ему и правящей партии в ко-
манде не нужны. Хватит да-
вить на тормоз – пора давить
на газ. Модернизация в
стране, понимать надо!

Сейчас в поселении про-
ходят выборы. После них в
районе сформируется но-
вая команда. Будет новый
глава и серьезно обновит-
ся депутатский корпус. Хо-
чется верить, что там тоже
будут люди, способные по-
ставить на место некото-
рых особо зарывающихся
руководителей.
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Проявит ли
районный суд
необходимую
принципиальность?



Землю – крестьянам,
лиман – рыбакам,

электричество – потребителям!

ема непростая. Схо-
ду предложить гото-
вое решение, устра-
ивающее всех, невоз-
можно. Вокруг лима-
на тесно перепле-
лись интересы жите-
лей побережья, при-
езжающих дачников,

правоохранителей и рыбаков
ЗАО «Миусский лиман». Каж-
дый имеет свои аргументы,
которые заслуживают внима-
ния.

Написав год назад раз-
громную статью про Миус-
ский лиман и одноименное
ЗАО, я не рассчитывал на
какую-то официальную реак-
цию. Была задача донести
проблему, раскрыть её с точ-
ки зрения простых людей,
озабоченных тем, что их с
удочкой посидеть на берег не
пускают какие-то там ком-
мерческие структуры.

Тем не менее, реакция
последовала достаточно бы-
стро. В один из дней раздал-
ся звонок и на том конце про-
вода вежливо поинтересова-
лись, не я ли автор статьи,
взбаламутившей весь район.
Я не стал отпираться. Зво-
нившим оказался Глава Не-
клиновского района Алек-
сандр Александрович Гера-
щенко. Мы пообщались ми-
нут пять, после чего я полу-
чил официальное приглаше-
ние на экскурсию по хозяй-
ству ЗАО «Миусский лиман».
Упустить возможность изуче-
ния проблемы и с этой сто-
роны было бы глупо.

В тот же день, вернее ска-
зать вечер, мы встретились
на Мелентьевском мосту и
поехали к причалу, располо-
женному где-то посередине
между двумя мостами. Бри-
гада как раз заканчивала
вытягивать невод и грузила
улов в машину. Встретили
нас (я был вдвоем с товари-
щем по комитету) насторо-
женно, но не агрессивно.
Скорее с обидой. Пишут,
мол, тут всякое, а мы рабо-
таем! Надо отдать должное,
глядя на красные обветрен-
ные лица и заскорузлые руки
рыбаков, даже стало немно-
го стыдно. Работа-то дей-
ствительно каторжная!

В качестве доказатель-
ства того, что ловят свое,
рыбаки предъявили нам сад-

ки с рыбой, среди которой
подавляющее большинство
было всего двух пород. Дру-
гой рыбы, зашедшей на не-
рест с моря или живущей в
лимане постоянно, практи-
чески не было – калибром
видать не вышла и прошла
через крупную ячейку. Мы по-
говорили с бригадиром, сде-
лали несколько фотографий.

Хлебосольные рыбаки
попытались подарить нам
несколько крупных рыбин, но
мы отказались. Не за тем
ехали. Тут, видно, привыкли
уже к всякого рода проверя-
ющим, к обязательному ри-
туалу подношений, а может
просто от чистого сердца хо-
тели сделать приятное. Но,
как мне показалось, наш от-
каз восприняли без обиды и
даже с уважением.

Через некоторое время у
нас состоялась с Александ-
ром Александровичем еще
одна встреча, посвященная
лиману. В этот раз мы вые-
хали на катере прямо в ли-
ман и проехали вдоль бере-
га. Мне предложили просто
пересчитать количество сто-
ящих с удочками рыбаков.
Надо отметить, что их было

немало. Подъехав к паре из
них, глава попросил пока-
зать, что в садках. Опешив-
шие от неожиданной встре-
чи с районным начальством,
рыбаки достали садок. В нем
было десятка полтора рыб с
ладошку размером. «Ну вот,
видишь, им для развлечения
и кошке на корм, а мы осе-
нью не досчитаемся 12 кг
товарной рыбы. А это и зар-
платы и бюджетные плате-
жи», - с обидой в голосе ска-
зал Геращенко.

Продолжилась беседа
уже на берегу, с цифрами в
руках. Было не сразу понят-
но, почему глава района так
горячо отстаивает интересы
коммерческого предприятия.
Оказалось, что он ихтиолог
по профессии, когда-то со-
здавал это хозяйство, был
его руководителем. И до сих
пор у него болит за него
душа. Не для кого не секрет,
что он не утратил связи с ЗАО
«Миусский лиман» до сих
пор. Закончив полномочия
главы, он, скорее всего, вер-
нется туда и продолжит за-
ниматься любимым делом.

На этой встрече мы мно-
го спорили. Он отстаивал по-

зицию рыбопромышленни-
ков, я оппонировал в пользу
жителей. Пришли к тому, что
нужно с народом посовето-
ваться. Собрать круглый стол
и обсудить, как жить дальше.
Так, чтобы народ не обижать.

Через некоторое время
получаю приглашение за
круглый стол – в районе про-
водится совещание по про-
блемам рационального ис-
пользования водоемов. При-
ехал один. Поначалу при-
шлось несладко. Народ по-
добрался недовольный моей
статьей, ксерокопия газеты
ходила по рядам. Уж не знаю,
чье мнение они выражали, но
явно не были согласны с ав-
тором. Попытались меня
сходу «повоспитывать».

Перед заседанием разда-
ли справки об объемах то-
варного производства рыбы,
площади используемого во-
доема, объемах налоговых
отчислений. Я с документа-
ми работать умею и сразу же
нашел слабые позиции в
обороне ЗАО. Указал на них
оппонентам. Больше на меня
на том заседании не напа-
дали.

Но главный вывод, кото-
рый я сделал из всех этих и
множества других встреч
один – ситуация с лиманом
такова, что её лучше не ме-
нять. В этом году действова-
ла  договоренность местных
жителей с удочками не оби-
жать. Насколько я знаю, в ос-
новном она соблюдалась и
конфликтных ситуаций ста-
ло меньше. И, хотя офици-
ального разрешения на лов-
лю нет, кто хочет – тот ло-
вит. Если не грубить с сет-
ками и драчками, можно и
дальше жить мирно.

Объясню, почему я так
считаю. Действительно, у
всех нас есть право на двад-
цатиметровую полосу вдоль
лимана. Никаких заборов и
запретов на проход там быть
не должно. Если есть – это
нарушение закона. Как и яв-
ляется нарушением продажа
участков «с выходом на ли-
ман». Выход-то есть, да толь-
ко забором от соседей отде-
лить «свой» кусок берега без-
наказанно нельзя. Хотя от-
дельные «кудесники» и пыта-
ются.

Давайте будем откровен-
ны сами с собой: мы же хо-
тим не просто закинуть удоч-
ку в воду, а поймать рыбу,
верно? Не хочется нам за
мосты, где ее нет.Нам хочет-
ся на лиман, где она есть.

Тему земли и электричества мы затрагивали в предыдущих
«Народных контролях», а вот теме Миусского лимана внимание

не посвящали уже целый год. Хотелось бы снова к ней вернуть-
ся, поскольку занимались этим вопросом много...

Лозунг, достойный
стать избирательной
программой
любого кандидата

...в один из дней раздался звонок и на
том конце провода вежливо
поинтересовались, не я ли автор
статьи, взбаламутившей весь район?



А почему она здесь есть,
а там ее нет? На нерест за-
ходит? Или разводят её тут
специально? Судя по тому,
что было в садке у рыбаков,
все-таки разводят. Значит за-
ведение ситуации в тупик,
когда ЗАО «Миусский лиман»
прекратит свое существова-
ние, открыв свои закрома
всем желающим без ограни-
чения, не выгодно никому.
Ловить-то очень скоро будет
нечего! Значит, репрессив-
ный вариант типа «отнять и
поделить» проблему не ре-
шает.

С другой стороны и ЗАО
«Миусский лиман» должно
понимать, что безраздельно
может владеть только тем,
что создано им самим. На-
пример, арендовали бы они
поле, выкопали, обваловали,
заполнили водой, запустили
малька, огородились забо-
ром - и никто не вправе тре-
вожить священную частную
собственность! Но тогда
рыбка-то золотою будет. Не
в плане исполнения желаний,
а в плане цены. Кто её поку-
пать станет? Невыгодно это!
А, значит, используя обще-
ственный водоем, ЗАО «Ми-
усский лиман» сильно эконо-
мит, пользуясь готовым гид-
рообъектом. Который, кста-
ти, является государствен-
ной, то есть общенародной
собственностью. А с соб-
ственниками  надо делиться
прибылью, иначе собствен-
ность назад заберет!

На возражения предста-
вителей ЗАО «Миусский ли-
ман» о том, что они и так
делятся, платя налоги, отве-
чу просто: если бы они сто-
яли на остановке и семечка-
ми торговали, то налога было
бы достаточно. А если вы
претендуете, скажем, зайти
на завод, чтобы на его обо-
рудовании трубы выпускать,
то кроме налога государству
надо владельцу завода арен-
дную плату платить.  Что на-
зывается, почувствуйте раз-
ницу!  Вот и платится эта

рента рыбой непосредствен-
но жителям района, вылавли-
вающим её самостоятельно.
А хотите больше товарной
рыбы получать – запускайте
больше и кормите чаще.

Хотя рыбаков «Миусского
лимана», конечно, понять
тоже можно. Они недобира-
ют в год огромное количе-
ство рыбы, которую вылавли-
вают жители окрестных сел.
Но, как мне показалось, они
все-таки лукавят немного.
Ведь запускают они для чего-
то рыбу нескольких пород.
Одну, которая подешевле и
ходит у берега. Вторую, ко-
торая подороже и ходит на
глубине. Фактически, они от-
дают одну породу на закла-
нье сельским рыбакам, а
бизнес делают на другой. Но
тщательно это скрывают. У
меня создалось мнение, что
сложившаяся ситуация всех
устраивает. Ну, кроме, раз-
ве что тех, кто до наведения
на лимане элементарного
порядка любил на катере
драчку потягать. Возможно,
если бы не появилось тут
крепкого хозяйства, то по-
стигла бы Миусский лиман
судьба Таганрогского зали-
ва, где во время безвластия
и коррупции убили этими са-
мыми драчками поголовье
судака. А ведь существуют
воспоминания не столь уж
далекого времени о том, как
в Таганроге черной икрой
кормили прислугу, посколь-
ку дешева и сытна она была
и в количествах немерянных,
а сушеной селедкой топили
печки, потому что была она
жирной, горела хорошо и сто-
ила дешевле дров.

Может, не так уж и пло-
хо, что у лимана есть хозя-
ин? Главное, чтобы он не
забывал, что рыба в лимане,
может, и его, а лиман все-
таки общий!

“Февральский народный контроль в Новобессергеневке”.
Инофрмационная листовка ТГОО “Комитет народного контро-
ля”. В соответствии со ст.2 Закона № 2124-1 от 27.12.1991 года
не является СМИ и выходит не чаще одного раза в 367 дней и
под требования ст.27 закона не подпадает. Агитационным ма-
териалом не является. Изготовлена на частном оборудовании
тиражом 3000 экземпляров. Адрес изготовителя: 347923, Та-
ганрог, ул. Инструментальная, 23. Телефон: (8634) 31-72-13

Уважаемые односельчане! Новые “обещалкины” в ко-
торый раз обещают нам навести порядок. Но если вы сами
не научитесь себя уважать и защищать, не объединитесь,
никто нам не поможет. Неорганизованными жителями уп-
равлять легко. Только объединившись, создав инициатив-
ную группу, жители села Петрушино смогли добиться орга-
низации проезда через завод. Только объединившись с
коллегами из города, нам удалось сдвинуть с мертвой точ-
ки проблему Петрушанского ливнего коллектора. Сбросы
неочищенных маслянистых вод практически прекратились.
За счет средств таганрогского бюджета будет построена
очистная станция.

Только объединившись вместе, жители смогли решить
проблему с газом, магистраль была закольцована, дав-
ление газа стало нормальным. Только под общим напо-
ром людей, заявивших, что в школе дети ходят на общее
ведро, была решена проблема с туалетом для школьни-
ков. Только объединившись, на улице Фрунзе добились
замены трансформаторов. В августе 2009 года обрыв ли-
нии на ул. Энгельса вывел из строя бытовую технику в
нескольких домах.

В феврале 2010 года аналогичный случай произошел
на ул. Стахановской. И опять пострадало имущество ни в
чем не повинных граждан. Кто за это ответит? Кто будет
следующей «жертвой» бездеятельности властей и слабой
организации нас самих? Нужно активизировать работу
уличных комитетов, больше участвовать гражданам в ра-
боте «Комитета народного контроля». И результаты на-
верняка будут!

Вера Ивановна Шматкова,
депутат поселения по округу №1

Сейчас в этой организации новый руководитель. А ста-
рый, по непроверенной пока информации, возглавил ана-
логичную структуру в Неклиновском районе. Как говорить-
ся, от перемены мест слагаемых …

Андрей Демидин, заместитель председателя
ТГОО «Комитет народного контроля»

по вопросам ЖКХ

По нашим обращениям
снимают руководителей

Решим проблемы
только сообща!
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В «Комитет народного контроля» обратились жители
Таганрога, которые жаловались на безобразную органи-
зацию работы в органе по регистрации прав на недвижи-
мое имущество. Мы обратились в прокуратуру, которая
провела проверку.

Александр ПОНОМАРЕВ,
председатель ТГОО
«Комитет народного

контроля»



есколько лет назад в Таганроге
на крупных предприятиях стали
стихийно создаваться профсо-
юзные ячейки Российского
профсоюза металлистов СОЦ-
ПРОФ (РПМ СОЦПРОФ). Ста-
новление независимых профсо-
юзов проходило трудно. Работо-

дателей вовсе не радовало известие о
том, что теперь их будут проверять
профсоюзные инспектора труда. Надо
отметить, что закон сейчас очень ли-
берален по отношению к работодате-
лю – плановые проверки не должны
проводится чаще одного раза в три
года. А вот профсоюзные инспектора,
к тому же работающие в коллективе,
интересы рабочего человека охранять
могут круглосуточно. Причем, полномо-
чия у них тоже очень серьезные зако-
ном предусмотрены. Только вот закон
соблюдать в Таганроге не очень любят.
И тому способствует позиция судов,
частенько выносящих решения в пользу
работодателя.  Но при хорошем пред-
ставителе в суде дела можно выигры-
вать!

Среди основателей профсоюзного
движения СОЦПРОФ в Таганроге был
Александр Пономарев, представлявший
по договору в судах интересы работ-
ников и членов профсоюза за очень
символические по меркам Таганрога
деньги, к тому же в случае успеха взыс-
киваемые с работодателя. Фактичес-
ки, рабочим защита их прав не стоила
ничего. Отметив его успехи, руковод-
ство СОЦПРОФ утвердило его в долж-
ности Главного правового инспектора
труда профсоюза по Ростовской обла-
сти. Это дало возможность официаль-
но обращаться в органы прокуратуры и
трудовую инспекцию за защитой прав
рабочих, что он регулярно и делает.

Я работаю на ООО «ТагАЗ». Со мною
работает много сельской молодежи.
Раньше работало больше, но с прихо-
дом кризиса многие вынуждены были
уволиться. При этом им практически
всем недоплатили денег, которые они
могли бы получить, если бы не поторо-
пились. Завод их просто обманул. Си-
туация была создана такая: пошли за-
держки с выплатой заработной платы,
люди стали роптать. У всех долги, кре-
диты. Кто же знал, что кризис будет?
Все думали, что жизнь наладилась, а
оно вон как все получилось.

В общем, заводское руководство уже
знало, что надо будет четыре тысячи
сокращать, а делать это в соответствии
с законом не хотело: нужно было за два
месяца уведомлять, потом выплачивать
двухмесячное выходное пособие. Сред-

Многие жители Новобессергеневского поселения так
или иначе связаны с таганрогскими предприятиями. Одни

работают  сейчас, другие работали раньше. Интерес
к происходящим там процессам у селян есть.

А у нас есть для вас информация...

ние зарплаты тогда были хорошие. Каж-
дому на руки получалось тысяч по 30-
40 надо было выдавать. Они сделали
проще. Автобусы отменили и задержа-
ли зарплату. И стали предлагать тем,
кто напишет заявление на увольнение
по собственному желанию, в день
увольнения зарплату выплачивать. Ес-
тественно, без выходного пособия. На-
род слабину и дал. Мы, члены проф-
союза, ходили тогда к отделу кадров,
где с утра толпы стояли сокращаемых,
объясняли порядок, говорили о поте-
рянных деньгах, но нас мало кто слу-
шал. Народ спешил получить хоть что-
то и сразу шел в магазин напротив
«праздновать свободу». Тем не менее,
нескольким людям помочь удалось.

Потом мы подняли вопрос с табуль-
ками. На ООО «ТагАЗ» не было приня-
то выдавать расчетные листки работ-
никам. В лучшем случае под роспись
знакомили. Не хотели раскрывать сво-
их тайн. Оказалось, что скрывать было
что. Наш представитель  в суде  Алек-
сандр Пономарев истребовал у завода
и расчетные листки и Положение об
оплате труда. Из этих документов мы
узнали, что весь завод дурят целый год,
не выплачивая положенных премий, и
никто об этом не знает, потому что
расчетных листков на руки не дают.
Мы отстояли в суде свое право на по-
лучение табулек, и теперь каждый ме-
сяц видим, сколько и за что нам на-
числяют и удерживают.

Мы произвели расчет по табулькам
и обнаружили, что нам недоплатили
деньги! Рассчитав недоплату, мы сно-
ва обратились в суд. Лично у меня по
этим расчетам за 2009-2010 годы не-
доплата со стороны ООО «ТагАЗ» со-
ставила 85000 рублей, у моего това-
рища по профсоюзу – 118000 рублей.
Представьте теперь, сколько денег в
масштабах завода нам всем недопла-
чивают! А сколько денег потеряли те,
кто поспешил уволиться с завода тог-
да! Если удастся в суде отстоять наши
права, то и другие рабочие смогут по-
лучить недоплаченное, если смелости
иск подать хватит.

Приходите к нам в профсоюз – мы
поможем. Наш представитель ведет
процессы очень грамотно, несмотря на
странную позицию судов ему удается
достаточно часто выигрывать сложные
дела по защите трудовых прав, на ко-
торых он специализируется.

Большой плюс здесь в том, что он
правовой инспектор профсоюза. Пото-
му что прямо в судах выясняются та-
кие интересные подробности, что нуж-
но реагировать незамедлительно.

Только у одного работника автомобильного завода по этим
расчетам за 2009-2010 годы недоплата со стороны ООО «Та-
гАЗ» составила 85000 рублей, у другого – 118000 рублей.
Представьте теперь сколько денег недоплачивают в масшта-
бах завода...

Инспектор
справедливости

поздравляем!

Ростовский региональный
союз СОЦПРОФ, Профкомы РПМ
СОЦПРОФ  работников ООО «Та-
гАЗ», работников ООО «Монтаж-
спецстрой»,  Правовая и техни-
ческая инспекции труда СОЦ-
ПРОФ поздравляют с Днем рож-
дения Главного правового инс-
пектора СОЦПРОФ по Ростовс-
кой области

Пономарёва
Александра

Владимировича
и  желают ему здоровья, сча-

стья, успехов и энергии для про-
должения защиты прав трудово-
го человека.

Цивенко А.А.
Мирошниченко М.В.

Яценко В.В.
Нежевенко Е.Б.

ТГОО «Комитет народного
контроля» поздравляет предсе-
дателя комитета

Пономарёва А.В.
Желаем всего самого наилуч-

шего, здоровья и сил.
Соратники

Местное отделение полити-
ческой партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в Таганроге поздрав-
ляет с Днем рождения предсе-
дателя местного отделения

Александра
Владимировича

Пономарёва
и желает удачи и успехов в

политической борьбе.

Совет местного отделения

  Дела    



Вот, например, при рассмотрении
исков о недоплате вдруг «всплыло» че-
тыре приказа об отмене трех видов
премий, предусмотренных Положени-
ем об оплате труда. А работников с
такими серьезными изменениями ник-
то ознакомить не удосужился. В итоге,
сразу же после судебного заседания,
Александр Владимирович направил в
прокуратуру требование о привлечении
к ответственности руководства завода.

Кстати, это не первое нарушение,
пресеченное им. После того, как мы
стали фиксировать на фотоаппарат
телефона нарушения и записывать не-
законные указания начальника цеха, он
издал приказ, запрещающий пользо-
ваться мобильными телефонами в цехе
всем, кроме начальников. Объяснил это
правилами пожарной безопасности.
Как будто у начальников какие-то спе-
циальные пожаробезопасные телефо-
ны! По обращению Пономарева проку-
ратура принесла протест на этот при-
каз, признав его дискриминационным.

Или решило руководство облегчить
себе жизнь и «нагнуть» рабочих вред-
ных профессий вместо молока денеж-
ную компенсацию получать. А я маляр,
я по семь часов в камере провожу. Мне
молоко нужно, чтобы вредные факто-
ры снимать. За деньги здоровье не ку-
пишь. Пришел начальник цеха, начал
мне угрожать, требовать подписать от-
каз от молока. Я обратился к Алексан-
дру Владимировичу, проконсультиро-

вался. Мы написали заявления в ком-
петентные органы. В результате на-
чальник цеха после проведения про-
верки и оплаты штрафа вынужден
был поить меня молоком персональ-
но из своего холодильника.

Мне нравится то, что в РПМ
СОЦПРОФ собрались настоящие
бойцы, которые не боятся всту-
пать в противостояние с работо-
дателем, если им нарушается
закон. Многие из них попадают
потом под репрессии, но мы
бьемся до последнего за каждо-
го в суде. И побеждаем.

Уже сложился определенный костяк
из актива, руководителей первичных
организаций. Практически все мы всту-
пили в партию «Справедливая Россия»,
которую возглавляет Александр Поно-
марев, сейчас пытаемся наладить кро-
ме профсоюзной работы на производ-
стве и политическую работу по месту
жительства.

В трудное время кризиса мы, ра-
бочие люди, должны держаться вме-
сте, плечо к плечу, поддерживать
друг друга, не давать в обиду. Хоро-
шо, когда есть объединяющее нача-
ло, «точка кристаллизации», как нас
учили в школе, вокруг которой об-
разуется кристалл.

Я приглашаю молодёжь, работа-
ющую на ООО «ТагАЗ», «Красном
Котельщике», «ТАГМЕТе», «ТАВИА» и
других заводах, где у нас есть пер-

вички РПМ СОЦПРОФ, приходить к
нам. Придя к нам, ощутив помощь и
поддержку, участвуя вместе в общем
деле, вы найдете новых друзей и еди-
номышленникова.

Именно так и образовывался наш
коллектив, в котором сплавились в один
ударный кулак партия «Справедливая
Россия», профсоюз РПМ СОЦПРОФ и
общественная организация «Комитет
народного контроля». Тот самый центр
кристаллизации, аналога которому нет.

Владимир ЯЦЕНКО,
зам.председателя месткома

РПМ СОЦПРОФ
работников ООО “ТагАЗ”

Неклиновский суд рассматривает ряд жалоб,
поступивших от кандидатов друг на друга.

Мы защищаем справедливость!

В одной из жалоб канди-
д а т у - с амо выдвиженц у
предъявлены претензии от-
носительно незаконного ис-
пользования партийной сим-
волики в своей агитации, что
нарушает избирательное за-
конодательство и является
поводом для отмены регист-
рации.

Во второй жалобе оби-

женный кандидат-самовыд-
виженец пытается предъя-
вить аналогичные претензии
официальному кандидату от
партии. При этом его пози-
ция в обоих процессах диа-
метрально противоположна.

В третьей жалобе суд про-
сят отменить регистрацию
еще одного самовыдвижен-
ца, предъявившего избирко-

му поддельный диплом об
образовании. Сейчас рас-
сматривается вопрос о воз-
буждении в отношении него
уголовного дела. Решение об
отмене регистрации избир-
ком пока не отменил. Как и
таганрогский избирком го-
дом раньше.

Эти жалобы могут ока-
заться не последними. Два
кандидата, оставшихся за
бортом партийного «прайме-
риз», в своих агитационных

материалах явно вышли за
рамки достойного поведения,
перейдя на личные оскорб-
ления. А судебную защиту
чести, достоинства и дело-
вой репутации никто не от-
менял. Как и уголовную за
оскорбление.

Защитой в суде законных
интересов одного из канди-
датов на профессиональной
основе занимаются юристы
«Комитета народного конт-
роля».

   профсоюзные

...образовывался коллектив, в котором сплавились
в один ударный кулак партия «Справедливая Россия»,
профсоюз РПМ СОЦПРОФ и общественная организация
«Комитет народного контроля». Тот самый центр кристал-
лизации, аналога которому больше нет.
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14 марта - выборы главы Неклиновского района

14 марта - выборы депутатов районного собрания

Кандидаты в депутаты:
1. Мардахаев Полад Беняминович,

1985 г.р., генеральный директор ООО
«Палтекс», беспартийный, выдвинут
партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ», зарегис-
трирован 29.01.2010 года.

2. Шведенко Евгений Владиславо-
вич, 1974 г.р., временно не работает,
член КПРФ, выдвинут КПРФ, зарегис-
трирован 29.01.2010 года

Избирательный округ № 17.
В него включено 5 участков:
Участковая комиссия №1926, рас-

положена в помещении Дмитриадовс-
кой школы: ул. 2 Степная, 1-в.

Границы участка:
п. Дмитриадовка: улицы Тельмана,

Пионерская, 2-я Степная, Красноар-
мейская, 3-я Степная, Полевая; ул.Т-
ранспортная, д. №18; переулок  Тени-
стый.

Участковая комиссия №1927, рас-
положена в Дарагановском сельском
клубе по адресу х. Дарагановка, ул.
Центральня, 160.

Границы участка:  хутор Дараганов-
ка; хутор Герасимовка.

Участковая комиссия №1928, рас-
положена в Никольской основной об-
щеобразовательной школе по адресу х.
Софиевка, ул. Центральная, 2

Границы участка: с. Никольское; х.
Софиевка; х. Седых.

Участковая комиссия №2638, рас-
положена в Новозолотовской  началь-
ной школе по адресу х. Новозолотов-
ка, ул. Транспортная, 29.

Границы участка: п. Дмитриадовка:
улицы Октябрьская, Крупской, Коопе-
ративная; с. Александрова Коса: ули-
цы 8-е Марта с № 1 по № 25, Транс-
портная, Первомайская с № 53 по №
78; х. Новозолотовка.

Участковая комиссия №2518, рас-

1. Журавлев Андрей Иванович,
1971 г.р., председатель СПК-колхоз
«Советинский», член партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ», выдвинут партией
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», зарегистриро-
ван 30.12.2009 года.

2. Алентьев Николай Алексеевич,
1960 г.р., директор ООО «Спецтаган-
рогстрой», член партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», самовыдвиженец, зарегистриро-
ван 01.02.2010 года.

3. Шаталов Юрий Михайлович, 1975
г.р., юрист в ИП Левченко В.В., член
КПРФ, выдвинут КПРФ, зарегистриро-
ван 06.01.2010 года.

4. Янин Александр Иванович, 1960
г.р., начальник отдела ВКРО по Некли-
новскому и Мясниковскому районам,
беспартийный, самовыдвиженец, заре-
гистрирован 06.01.2010 года.

5. Рогов Владимир Александрович,
1974 г.р., генеральный директор ЗАО

«Мост», член партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», самовыдвиженец, зарегистриро-
ван 05.02.2010 года.

6. Рудь Александр Иванович, 1948
г.р., слесарь филиала «Несветайрай-
газ» ОАО «Ростовоблгаз», член ЛДПР,
выдвинут ЛДПР, зарегистрирован
26.01.2010 года.

7. Кононенко Юрий Евгеньевич,
1964 г.р., директор ООО «Бриг», бес-
партийный, выдвинут партией «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», зарегистрирован
01.02.2010 года.

Голосование по выборам главы Некли-
новского района будет проходить на всех
избирательных участках поселения.

По информации, размещенной на сайте Неклиновской территориаль-
ной избирательной комиссии, по состоянию на 05.02.2010 г. кандида-

тами на должность главы Неклиновского района
зарегистрированы:

14 марта в Неклиновском районе пройдут выборы депутатов Собра-
ния депутатов  Неклиновского района. По информации, размещенной на

сайте Неклиновской территориальной избирательной комиссии, по
состоянию на 06.02.2010 г. по Новобессергеневскому сельскому посе-

лению кандидатами в депутаты зарегистрированы:

Избирательный округ № 15.
Участковая комиссия № 1924, рас-

положена в Петрушанском сельском
Доме культуры по адресу с.Петруши-
но, ул. Ворошилова, 102-а.

Границы округа:
с. Петрушино;
с. Новобессергеневка: улицы Эн-

гельса, Новостройки, Ворошилова, Ча-
паева, Чехова с № 99 по № 109, пере-
улки Большой, Приморский.

Кандидаты в депутаты:
1. Пономарев Александр Владими-

рович, 1969 г.р., индивидуальный пред-
приниматель, член партии «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», выдвинут партией
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», зарегист-
рирован 22.01.2010 года.

2. Надолинская Ирина Владимиров-
на, 1967 г.р., временно не работающая,
член партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», выд-
винута партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,
зарегистрирована 29.01.2010 года.

3. Савченко Алексей Николаевич,
1976 г.р., доцент ФГОУ ВПО ЮФУ Тех-
нологический институт, беспартийный,
самовыдвиженец, зарегистрирован
05.02.2010 г.

Избирательный округ № 16.
Участковая комиссия №1925, рас-

положена в Новобессрегеневском сель-
ском ДК по адресу с. Новобессерге-
невка, ул. Коминтерна, 33.

Границы округа:
п. Комаровка;
с. Новобессергеневка: улицы Азов-

ская, Вишневая, Ворошилова, в/ч
53058, Гагарина, Горького, Дзержинс-
кого, Дружбы, Калинина, Коминтерна,
Космонавтов, Куйбышева, Ленина, Лер-
монтова, Лесная, Молодежная, Остро-
вского, Пушкина, Садовая, Спортивная,
Строительная, Транспортная, Фрунзе,
Цветочная, Чехова с № 1 по № 98.

положена в детском саде «Светлячок»
по адресу с. Александрова Коса, ул.
Цветочная, 1.

Границы участка: с. Александрова
Коса, улицы: 22-го Партсъезда, Ива-
новская, 23-го партсъезда, Набереж-
ная, 8-е Марта с  № 26 по № 44, Пер-
вомойская с №1 по №52, Смирнова,
Цветочная, Октябрьская; переулок 8-е
Марта.

Кандидаты в депутаты:
1. Четвериков Валентин Павлович,

1955 г.р., генеральный директор ООО
«Агротехсервис «Краснодесантское»,
беспартийный, самовыдвиженец, заре-
гистрирован 05.02.2010 года.

2. Шевченко Андрей Александро-
вич, 1978 г.р., индивидуальный пред-
приниматель, член партии «ЕДИНАЯ
РОССИЯ», выдвинут партией «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ», зарегистрирован
22.01.2010 года.

Напоминаем, что на избиратель-
ный участок нужно взять с собой
паспорт, при получении бюллетеней
(их будет два) расписаться в книге,
заодно проверить, не указан ли там
кто-нибудь из умерших родственни-
ков, которых нужно потребовать вы-
черкнуть. При голосовании в каждом
бюллетене напротив нужного канди-
дата необходимо поставить любой
знак.

Голосовать в каждом бюллете-
не можно только за одного из име-
ющихся кандидатов. Бюллетень,
не имеющий отметок, имеющий
более одной отметки или посто-
ронние записи, признается недей-
ствительным. Выборы проходят с
8-00 до 22-00, но лучше не откла-
дывать свой выбор. Если вы по со-
с т о я нию  здоров ь я  н е  може т е
прийти на избирательный участок,
по вашему заявлению вам будет
доставлена урна на дом.

«Комитет народного
контроля» желает вам
сделать ответственный
и осознанный выбор!

полезные телефоны


